
                                    回 覧 

- 1 - 

庄内町議会主催  

女性模擬議会のご案内 
             開催予定 ⇒ 11 月 21日（日） 午前９時００分開会 

             開催場所 ⇒ 庄内町役場 A 棟４階  議場 

 

[趣旨] 

 女性模擬議会は、女性の目線で町に一般質問することで、女性の意見を今後のまちづく

りに生かすとともに、町政と議会に関心を深めていただくことを目的とし開催します。質

問時間は、町長の答弁を含め一人 30分程度とします。 

 

          

 

佐々木 真 澄 議員 

１ 持続可能な町にするために 

 (1) 働く場の確保、企業誘致について 

   少子高齢化の中、若い世代の町外流出防止策を本気で考える必要があります。若者の働く場

の確保、企業誘致について、町としてどのように取り組んでいるのか、その実態及び対策につ

いて伺います。 

 (2) 住民の社会参画について 

   住民が町や地域に積極的に関わっていくことはとても重要ですが、現実的に十分とは言えず、

特に女性の関わりが少ないと感じています。町の審議会等での女性の参画状況などはどうなっ

ていますか。また、地域、集落で役員として、女性の関わりはどうなっているのでしょうか。 

 (3) 外国籍の方との交流について 

   今町内では 100 人以上の外国籍の方が働いていますが、直接声を聴くことが少ないと感じ

ています。労働条件、生活環境など日々の暮らしの中で悩みなど聞く機会はあるのでしょうか。

また、国際交流協会ではどのような活動を行っているのでしょうか。 

 

髙 橋 紀 子 議員 

１ 中学校の部活動について 

 (1) 部活動へのサポートの充実について 
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   生徒の減少で、部活動の選択肢が狭くなっています。例えば、立川中学校には文化部がなく、

余目中学校にはバドミントン部がありません。庄内町の中学生たちは、みんなやりたいことが

やれる環境にあるのか、内心危惧しています。子どもたちの声を聴くなどの調査は行っていま

すか。また、対策としてどのようなことを行っているのか伺います。 

 

伊 藤 和 美 議員 

１ 防災活動への女性の登用と参画について 

  10年前には東日本大震災が発生し、令和元年6月には山形県沖地震が発生しており、災害はい

つ起こるかわかりません。本町の地域防災計画によると、防災活動への女性の参画を推進すると

ありますが、以下について質問します。 

 (1) 自主防災組織における女性の割合と役割について伺います。 

 (2) 本町の防災会議における女性の登用状況について伺います。 

 (3) 防災に関わる女性が少ないように思いますが今後の対応について伺います。 

 

河 村 奈 美 議員 

1 未熟児等の保護者支援、共生環境について 

  庄内町は、子育て応援日本一を謳っているものの、障がい児への偏見があるなど、理解が低い

ように感じます。子どもの誕生といっても様々な場合があり、その戸惑いと不安の中で、周りの

理解があることによって親の苦悩は半減し、子どもと共に乗り越え前向きになれます。また、教

育環境の中で、個々の違いを受け入れる共生の大切さを教えることは、町の未来にとって大事な

ことと思います。 

  幼い頃からの多くの経験値は、豊かな心を育み、他を認め思いやることのできる人材育成に繋

がるのではないでしょうか。 

  町づくりは、人づくりです。自然豊かな庄内町は、すべての人に優しく理解のある町であって

ほしいとの思いから質問いたします。 

 (1) 医療技術の進歩等に伴い救われる命が増え、保護者も含めその成長過程へのサポート、支援

が求められます。現状をどう把握し、対応しているのか伺います。 

 (2) 成長経過も含め何らかのハンディを持つ子も、「みんな違ってみんないい」の共生教育は大

切であり、教育現場としてどう取り組んでいるのか伺います。 

 

池 田 京 子 議員 

１ 高齢者福祉について 

 (1) 本町には、軽度の認知症・要介護高齢者の入居施設が少ないと思います。今後ますます高齢

化が進んでいくわけですが、軽度の認知症及び軽度の要介護高齢者への施策をどう講じていく

考えであるのか伺います。 

 (2) 軽費で入居できる高齢者施設は空きがありません。今後町内に、軽費で入居できる高齢者施

設の誘致を行う考えはないのでしょうか。また、要介護者を抱える低所得家庭への支援につい

て町はどのように考えているのか伺います。 

 

午前 12 時 00 分～午後 1時 00 分 休憩 
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齋 藤 裕 子 議員 

 (1) 特定疾患の支援について 

   平成29年10月次女の病気が発覚し、一型糖尿病と診断されました。難病と言われる小児慢

性特定疾患に属します。食事制限、運動制限もないので運動部に所属し頑張っています。 

   この一型糖尿病は、18歳までは医療負担はないのですが、18歳を過ぎると自己負担が3割に

なるとお聞きしています。難病と言われているのに、なぜ、そのようになっているのか、その

理由について伺います。 

 (2) 働く場所の確保について 

   現在3人の子どもの子育てを頑張っていますが、第3子が生まれたころから仕事への復帰を考

え出し、働き始めました。子育てをしながら仕事をするには、時間的制約などが発生します。

町では会計年度任用職員制度を使っているようですが、個々の状況に合わせ、どのような配慮

をしていますか。また、民間での雇用状況はどうでしょうか。 

 

渡 部 伊君子 議員  

１ 動物愛護について 

  2019年に動物愛護管理法が改正されました。段階的に施行され、ペットを販売する業者も、

飼い主にも責任と義務が強化されました。それでも、全国で年間3万匹以上の犬や猫が飼育放棄や

所有者不明の理由で殺処分されています。 

  この奪われるいたましい小さな命を少しでも減らしたいとの思いから質問します。 

 (1) 庄内町のペットの数の状況と、この地域で殺処分される数について伺います。 

 (2) 猫の避妊手術と去勢手術について、公費助成の考え方について伺います。 

 (3) 2022年6月からペット販売業者にマイクロチップの装着が義務付けられます。一般の飼い

主については努力義務とされるようですが、このマイクロチップ装着についての考え方を伺い

ます。 

 (4) 行き場を失ったペットの里親制度について、県や近隣自治体との連携することも含め現状を

伺います。 

 

関 口 由 美 議員 

１ 余目駅構内にエレベーターを設置する案について 

  現在、ＪＲ余目駅構内にはエレベーターが無いため、大きな荷物を持っての移動や足の不自由

な方にとってはとても不便な駅です。また、階段が高く奥行きが狭いため上り下りするとき危険

に感じます。駅前にはスロープも無く、夜18時30分以降は無人駅です。 

  庄内町として、今まで余目駅とどのように関わってきましたか。住民の皆様や駅利用者様から

要望はありませんでしたか伺います。 

２ 余目駅舎内の環境整備について 

  駅舎内には、庄内町観光協会のＰＲチラシや㈱イグゼあまるめに委託した「あまるめホットホ

ーム」があります。また、駅舎奥のトイレは町との共用施設と伺っています。管理や使用にあた

って、余目駅とどのような取り決めをされていますか。また、使用期間・場所・費用等、書面に残

していますか伺います。 
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３ 余目駅前のロータリー整備について 

  朝・夕の送迎のため、駅前は常に駐車の車で混雑しています。しかし、高齢者・障がい者等の

駐車のための「車椅子マーク」もありません。高速バス・路線バス・はっぴーバス・デマンドタク

シー等いろいろな車両が出入りしています。駅前広場には町道・私道もあります。近隣住民の皆

様から苦情・要望はありませんか。この地域の町内会との関わりはどうされていますか伺います。 

 

 

※10月15日発行「こんにちは 庄内町議会です」第71号から発言順番が変更になりました。ご承

知おきください。 

 

 

 

～ 傍聴者の皆様へ ～ 

庄内町議会 新型コロナウイルス感染症予防対策について 

         〇マスク着用をお願いします。 

         〇感染症対策チェックとアルコール消毒をお願いします。 

         〇傍聴席は一定の距離を保つよう、配慮しております。 

 

 

 

★ 都合により日程が変わる場合がありますので、あらかじめご了承ください。 

★ 各公民館、図書館のロビーでも議会中継をご覧になれます。 

★ ご自宅のパソコンでもご覧になれます。庄内町のホームページからアクセスして 

ください。 

  

 

                        

 

★ スマートフォンやタブレットでも議会中継が視聴できます。 

★ 生配信のみとなりますので是非ご覧ください。 

 

お問い合せ  庄内町議会事務局  TEL ４２－０１８８／４２－０１８９ 

 

①トップページの 
左側のバナーをクリック！ 

②「議会中継」をクリック！ 

http://www.town.shonai.lg.jp/gyousei/gikai/gikai/index.html
http://smart.discussvision.net/smart/tenant/shonai/WebView/

